

LA EVOLUCIÓN

Semanario defensor de los intereses Regionales

AÑO I

DIRECTOR: LUIS GARCIA ABADIA

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Vélez-Rubio 24 de octubre de 1915

REDACCIÓN: SOTO, 17. APT° N° 1

SUSCRIPCIÓN: UN MES 0'50 PTAS.

NÚM. 15

DE ACTUALIDAD

¿Sobre las Izquierdas

Una voz autorizada para este distrito electoral, ha ensalzado, ha preconizado la unión de los partidos liberal, demócrata y Reformista, que aunando sus fuerzas, prepáranse para dar la batalla electoral a los elementos de las derechas.

Ya no se trata de simples inteligencias, entre grupos políticos que pueden sintetizar sus aspiraciones en un solo ideal; ya no se puede interpretar caprichosamente esas afinidades; la unión se ha llevado a cabo por los elementos directivos y se ha hecho público por la prensa, mediante la publicación de una carta firmada por el Conde de Romanones, Marqués de Alhucemas y Melchior de Alvear.

«El Imparcial», ese importante diario madrileño que dirige nuestro ilustre compañero en la prensa, el diputado por este distrito D. Luis López-Ballesteros, en el editorial del día 17 del corriente, dice que «por primera vez parecen juntos en un mismo documento de acción política la firma de los dos», que «si importante es también la alianza electoral, tratándose de Madrid y de la lucha por los puestos en el Concejo, lo es mucho más aún como indicio y precedente de futuras cooperaciones.» Y esas futuras cooperaciones que ya han iniciado los Jefes de la gran familia liberal, marcan un ferrocarril, están indicando una ruta que habremos de acatar y seguir cuantos, como ellos mismos dicen, podamos coincidir mañana desinteresadamente, a impulsos de una orientación patriótica, en una obra liberal y democrática.

No pocas veces ha llegado a nuestro oído, el rumor de que, en las próximas elecciones municipales se iba a dar en nuestra localidad el caso estúpido, insólito de un pacto entre liberales, conservadores, integristas y tradicionalistas con perjuicio de aquellos que, por sus afinidades y por sus méritos adquiridos, son los llamados a integrar esa política liberal que aquí cuenta con todas las simpatías. Pero esas especies, quedan ahora desmentidas por la cristalización de aquellas orientaciones ra-

cionales que siendo afines, no llegaron hasta ahora a una realidad; esas habillitas no tuvieron nunca cabida en nuestra mente, y siempre las creemos fruto de espíritus cretinos, que no reparan en habilidades para dar pábulo a mezquinas y ruines pasioncillas.

La lucha se avecina y la unión de partidos se aquilata en España entera con la balanza del mérito que es la selección natural de la política sana, de la política que no ha de dejar arraigar el caciquismo, y de esa masa que, si se une hoy para la lucha electoral, no ha de unirse nunca con aquellos que representan en la actualidad un espíritu de división y de intransigencia.

Esperemos pues los acontecimientos, con la normalidad que el sano juicio y la razón nos dictan.

Dejemos por tanto obrar al tiempo; aunque bien pronto nos abremos convencido, si los mencionados rumores tenían sólido fundamento, como se nos ha tratado de asegurar, o eran una mera patraña, sin otro objeto que el de sembrar la alarma entre nuestros amigos y distanciarnos si era factible de los demás elementos liberales.

Un pueblo sin Escuela

Verdaderamente que hemos escrito ya renglones con el mismo título. Y desgarradoramente verdad es también, que nuestros prolongados gritos de dolor no hacen eco en los oídos de aquellos que tienen el deber de escuchar la urgente demanda de un pueblo de más de diez mil habitantes, que pacientemente se consume en el mayor de los desamparos.

Más de un mes hace, que sin interrupción venimos elevando nuestra voz en estas columnas.

Hemos dirigido nuestras quejas a las Juntas local y provincial de enseñanza, al Inspector, al Gobernador, al Rector, y últimamente a nuestro representante en Cortes. ¿Fruto de nuestra campaña? que hace ya algún tiempo se nombró una Maestra interina para que desempeñara la única Escuela de niñas que tiene este pueblo, y a esta fecha está la capitalidad del distrito que representa

el Director de «El Imparcial» Sr López-Ballesteros, SIN UNA ESCUELA de niñas que eduque e instruya a esa mitad de la sociedad, arrancándola de las garras del abundante analfabetismo local, y pueda colocarla en condiciones de cumplir la más noble y difícil misión que por naturaleza les corresponde.

Diarios madrileños y provincianos han tomado carta en este asunto, y han hecho pública la vergonzosa situación por que un pueblo de la alcurnia del nuestro atraviesa, por lo que creemos no lo ignora el Sr. López-Ballesteros. Y no dudamos que teniendo conocimiento de ello, permanezca impasible, porque siendo así, pesaría sobre su conciencia un seguro porvenir de males a futuras generaciones, por las que tiene la obligación de procurarles con su defensa los medios necesarios de conquista de un bienestar, y entonces tal vez algún día pueda Vélez-Rubio pedirle cuentas de su gestión beneficiosa para los que por sufragio lo eligieron en defensor de sus intereses.

Siempre fué arbitrariedad y abandono el lema que ha presidido los actos de los que han tenido el deber de defendernos; pero a nadie ha de culparse de nuestro mal, porque el mal está en nosotros mismos; siempre pacientes y sumisos fuimos; nunca protestamos unidos de las muchas y escandalosas arbitrariedades que se nos perpetraron; siempre, en fin, ha sido Vélez-Rubio un pueblo ilota. Se eleva el presupuesto de consumos a lo que no puede ni debe pagar, para que así el cacique y el magnate puedan sentar firmemente su feudalía, pues que saben que al restallar su látigo, no es la protesta noble y digna la contestación, es el silencio abyecto del esclavo, y el pueblo paciente, sufre y calla; una y cien veces le engañan con promesas mentidas, precio a un libre derecho, y las promesas no se cumplen y el virus del agotamiento sigue su camino de aniquilación; hoy es las escuelas que necesita que no las tiene porque no se piden, y así con interminable sucesión de hechos y omisiones, de remotos cimientos, va muriendo un pueblo en pleno siglo de conquistas de libertades y derechos por la más absurda apatía de los que nos gobiernan y la más asquerosa negligencia de los gobernados.

En nombre de este escondido rincón alzamos la voz hasta nuestro Diputado, para recordarle nuevamente que la cabeza de su distrito electoral, sólo tiene dos escuelas de niños para educar a más de cuatrocientos y ninguna de niñas que eduque a otras tantas, correspondiéndole por su categoría por lo menos tres de niños, otras tres de niñas y una de pábulos, que en los impuestos paga y no tiene.

Pruébenos el Director de «El Imparcial» el interés que un buen representante debe tener por su distrito todo, como ya en alguna ocasión lo hizo respondiendo a las peticiones de un periódico local; que en la ocasión presente es de más urgente y perentoria necesidad su valiosa intervención, con que poner remedio a la tan ignominiosa situación porque atravesamos.

MYLL.

Al Rector de la Universidad de Granada

¿Se hace justicia?

Una semana más hemos dejado atrás, y estamos en el mismo sitio; ¿no es así?

Seguramente el Sr. Rector, se ha instalado en los oídos una sordina, y los gritos y voces de justicia que debieran herirle el tímpano, no llegan a hacerlo porque el conducto auditivo externo está interceptado por algún obstáculo material que repela la onda, o tal vez alguien haya cortado los hilos de comunicación cerca de la estación de llegada con las tijeras del favor. Algo muy semejante a este último caso es lo que se susurra; y si verdaderamente es así, tendremos que pedir forzosamente a otra parte la comunicación.

Porque parece ser lógico, que haciendo más de un mes que tiene el Sr. Rector una denuncia terminante firmada y rubricada, en la que se le daba conocimiento de una infracción legal; que este atropello a la ley ha sido ratificado

varias veces publicamente, asegurando ha llegado a sus manos sin temor de equivocarnos, y subsistiendo incólume gran parte de la denuncia, opinamos que no es el silencio y la quietud la actitud que mejor pueda decir del recto proceder que siempre tiene que presidir los actos de un funcionario administrativo encargado por la Sociedad de hacer justicia.

De manera, Sr. Rector, que volvemos a dirigirnos a Vd. para que su tan repartida atención, la pose sobre una evidente infracción legal de su competencia, haciéndole saber que, si en el pasado año la situación del objeto de nuestras denuncias era a extramuros de la ley, hoy está también fuera del radio de la legalidad.

JUSTINIANO.

Fríptico de sonetos.

CALIZ DE AMOR

En el vaso fragante de su manita breve me dió a beber la clara linfa de la fontana; y al llevar a mis labios el líquido de nieve "¡ Calma tu sed! ", — me dijo, — "soy tu Samsa" (ritana).

Yo viajero extenuado, la divina ambrosia apuré con delicia en el cuenco de rosa; y me supo tan dulce que cuanto más bobia era mi sed de enfermo más grande y ardorosa.

¡Ay mujer compasiva!, no brindéis al ese caliz de aromas y virtudes sin cuento que hace de puras mieles el néctar cristalino.

Mi sed de caminante bajo el sol del verano sólo la calma el agua, pero no en vuestra mano: que en vuestra mano el agua embriaga como (el vino).

* *

OFRENDA

Aceptad esta rosa, señora, la primera de la estación florida que ha abierto en mis (rosales; al troncharla me hirieron las espigas mortales con que brinda a sus hijos la madre Primavera.

La sangre ha salpicado los pétalos de cera cual lluvia de rubies sobre arañes reales; en su albura dé nieve son las rojas señales como huellas de un crimen que el amor come- (tiera).

No rechazéis mi ofrenda por menguada, se- (ñora, — vos que acaso sois otra blanca hija de Flora—, y menos porque se halle de mi sangre teñida.

Aceptarla, que al cabo es del amor torpeza macular de las almas y rosas la pureza... ¡el amor, lo más alto y noble de la vida!

* *

ESCEPTICISMO

Hay en todas las vidas, aun en las más di- (chosas, momentos de infinito cansancio de existir;

diríase que el alma la nada de las cosas percibe más palpable, y quisiera morir.

Horas de escepticismo y clarividencia, acaso, en que todo parece negro e inconseguible; por la senda emprendida detenemos el paso, ¡oh qué lejano el triunfo y el placer que im- (posible!

Mas de pronto, en la noche del vivir tenebroso brilla de la esperanza el faro luminoso; ¡oh qué fiel la gloria y qué falso el dolor!

Y es que el vago recuerdo de una novia en- (lutada o de unos ojos claros, serenos, la mirada ha prendido en nosotros la llama del amor.

JUAN GUARDIOLA

Madrid.

Divulgación científica

ALGO DE METEOROLOGIA

(CONTINUACIÓN)

Habréis observado en vuestros viajes o paseos durante el estío, que cuando se marcha sobre un terreno arenisco o cretáceo más o menos blanco, se siente el calor más enérgico, porque esa calidad y ese color del terreno reflejan mucho el calor. (En las arenas de los desiertos, aun algo lejanos de los trópicos, se cuecen los huevos por la acción solar). Por el contrario: durante la noche y en los terrenos oscuros, (humíferos, turbosos o ferruginosos) se siente más calor, porque la calidad y el color permiten que los rayos solares penetren con más facilidad acumulando mayor cantidad de calórico, que es devuelto por la noche por la irradiación ya descrita. La misma es la que influye en que cuando nos esperamos al Sol vistiendo traje negro, experimentamos más calor que con otro blanco.

Hemos dicho que la Tierra es mala conductora de calórico y esto nos lo demuestra el que, a un metro de profundidad, ya no son perceptibles las variaciones termométricas del día; es decir, que a esa hondura, el mismo calor hace a las doce del día que a las doce de la noche. Ved por qué, las cuevas y las aguas algo profundas no cambien de temperatura; por cuya causa las percibimos frescas en verano y templadas en invierno, en lo que no solamente influye la relación con el ambiente exterior, sino que, como ya hemos repetido, la lentitud con que la tierra absorbe e irradia el calórico, hace que el calor de verano llegue en invierno a cierta profundidad, y el frío del invierno alcanza esas mismas capas en el verano. A una limitada distancia de la superficie, variable según la latitud o alejamiento del Ecuador, clase de terreno, orografía o disposición de las montañas etc., la temperatura es siempre la misma. Así se observa que mientras que en los trópicos en que la duración de los días varía muy poco en todo el año, la línea isoterma o de igual temperatura se encuentra a 5 ó 6 metros, ya en nuestra Nación está a 20 metros y en Francia á 25.

Refiere Augusto Arcicis, en su obra sobre Meteorología, que en los sótanos del Observatorio de París hace más de dos siglos que se colocó un termómetro, el cual ha marcado constantemente 17° y 7 décimas.

Después de esta capa invariable y a medida que se penetra en el interior del Globo, la temperatura aumenta un grado por cada 25 metros, razón por la cual en algunas minas se hace difícilísimo el trabajo por el intenso calor, que a pesar de los ventiladores, obliga a los obreros a permanecer casi desnudos. En esta proporción a 4.000 metros el agua ha de estar hirviendo, y a 7 ó 8 mil, líquidos los metales y las rocas. Ejemplo de lo primero tenemos en los grísús o saltos de agua hirviendo existentes en Irlanda, cuyo contraste es admirable entre aquellas heladas regiones: y de lo segundo, en esas terribles erupciones volcánicas que lanzando torrentes de lava y torbellinos de cenizas, llevan la desolación y la muerte a extensas y fértiles comarcas.

(Se continuará)

PHILOS

Nuestra apatía

Nadie se acuerda de Santa Bárbara nada más que cuando truena. Así viene ocurriendo a nuestro pueblo con aquellas plausibles iniciativas, que tras de sufrir molestias y vergüenzas al congregarnos en lo que por sarcasmo llamamos teatro o coliseo, surgen al primer impulso con apariencia de verosimilitud, iniciativas al fin de mucho ruido, sin que luego veamos por ninguna parte las nueces de la realidad.

Como siempre, ahora se vuelve a hablar de hacer un teatro que llene las dignas aspiraciones de este nuestro querido pueblo y que dadas su importancia, afición y número de habitantes, no sería ningún descabello para aquel o aquellos que por cuenta propia o colectiva, se decidiera o decidieran convertir en realidad, lo que ya tantas veces se intentara, sin éxito ninguno a la hora de la realidad. Y es de lamentar que tal ocurra; tanto por el hecho en sí, como por lo que representa de incultura y abandono en todos, y más en aquellos que por sus circunstancias económicas o altura de cargos, pudiendo conseguir el dejar que pase el tiempo, y con ello el ridículo afectuoso de tener que reunirnos en inmundos locales, que más bien que para criaturas, contruidos fueros para encerrar

otros seres distintos que nuestros semejantes.

"Escuela de costumbres es el Teatro" y si por antonomasia este nombre le damos a tal recinto ¿cómo podremos molestarnos si algún día de tales irracionales nos tildaran?

Preciso es para el decoro, que todos nos aunemos para llevar a cabo lo que por tanto tiempo ha venido siendo un solo intento, y aquellos que por su significación estén más indicados para realizarlo, no dejen perder el tiempo en meras charlas, porque así jamás podremos salir de este abandono, y que víctimas de la apatía, so- brando medios, tan bajamente nosotros mismos nos conceptuamos.

De Interés Local

Las casas hundidas

Hoy, vamos a ocuparnos de las casas que durante el pasado temporal han venido a tierra, para llamar la atención de quien corresponda, y ver si podemos evitar de una vez, que continúen los dueños de las mismas, tan despreocupados de ellas, que ni de recoger sus materiales se cuidan.

Nosotros excitamos el celo de las autoridades, porque dice muy mal de un pueblo como el nuestro, que la vía pública se encuentre en un estado tan lamentable de abandono, viéndose por muchas de nuestras calles, bloques de un tamaño enorme, que dificultan el paso al transeunte y son un peligro para los que por dichos sitios circulen de noche.

Además, con el agua de las lluvias y las que los vecinos arrojan, se ha formado en estos solares una capa de fango, que exhala un hedor poco agradable, siendo terreno muy apropiado para que los microbios se desarrollen con toda facilidad, y poder esperar tiempos mejores para desempeñar sus benéficas funciones, que tan conocidas son de todos.

Nosotros rogamos en nombre de la salud pública, que se hagan desaparecer cuanto antes estos focos de infección, más propios de una kabila que de un pueblo de Europa.

De higiene

Igualmente llamamos la atención de las autoridades para que

corrijan el abuso desmedido de convertir en letrinas ciertos rincones de la vía pública, como ocurre en la calle que baja desde la puerta del medio-día de la Iglesia a la de Urrutia.

El reloj de la Villa

Es verdaderamente lamentable, que los vecinos de esta localidad, no puedan apreciar la hora que marca el reloj de la torre durante la noche, por carecer éste de una bombilla eléctrica.

Nosotros, con el celo que nos caracteriza para todo lo que redunde en bien general, rogamos a las autoridades interesen de la compañía que suministra el alumbrado público, instale una lámpara de la intensidad luminosa suficiente para poder distinguir desde alguna distancia la esfera.

RECUERDO NECROLÓGICO

Al traer a las columnas del número pasado el recuerdo de nuestro antiguo amigo, el laureado y tristemente fallecido poeta Juan Guardiola, creémonos igualmente un deber hacerlo con su también difunto padre, el ilustrado escritor y Registrador anterior de ésta D. Eliseo Guardiola, que al dar fin a su valiosa obra «Importancia social del arte» víctima del trabajo y amante de las Letras, dejó su vida escapar en nuestra villa el día 25 de octubre de 1907, a los 47 años de edad.

Descanse en paz el finado.

De Vélez-Blanco

Movimientos sísmicos

La noche del miércoles al jueves últimos, a las 11 y media, se notó una violenta sacudida de unos cuatros segundos de duración. Cuatro horas después se produjo otro terremoto que aunque de menor intensidad su duración fué mayor.

Por lo avanzado de la hora, pasaron casi inadvertidos ambos movimientos sísmicos que a no ser por esta coincidencia, hubieran producido seguramente una general consternación en el vecindario.

Afortunadamente no ha habido que registrar ninguna desgracia ni hundimiento alguno.

Lluvias

A causa de los grandes temporales de agua que durante ocho días han fertilizado nuestros campos, los caminos vecinales y aún las carreteras han sufrido derrumbamientos en los terraplenes laterales, haciéndolos en algunos trechos verdaderamente intransitables.

La lluvia, que ha sido general, promete un año de abundancias como hace muchos no conocíamos, pues las tierras están completamente saturadas del precioso elemento, esperándose los buenos días de sol, que pongan en las necesarias condiciones a la tierra para esparcir las simientes.

Fin de feria

La feria tocó a su fin, y hasta el año que viene que resurjamos como los hibernantes, nuestro pueblo discurrirá su vida normal y apacible de recogimiento y ascetismo.

En nada ha desmerecido la de éste a la de los anteriores, en la que ha habido gran número de transacciones y la natural animación con música y... nada más que música en el programa de festejos.

Durante los días de la feria ha actuado en el teatro la compañía cómico-lírica del primer actor D. Isidro Soler, que recogió merecidos aplausos.

EL CORRESPONSAL.

LA GUERRA. Novela original de A. Guardiola, de emocionante actualidad.

Librería de A. Pérez Soriano.

DE TEATRO

Con la afición que caracteriza a nuestro público se vió en noches consecutivas completamente ocupado nuestro llamado sarcásticamente teatro, por gentes de todos órdenes sociales, mostrando con ello otra vez más su entusiasmo por esta clase de cultos espectáculos y poniendo una vez más de relieve la incuria de nuestro abandono, no premiando a la afición y a la cultura con un siquiera pequeño aunque adecentado local a donde sin escrúpulos pudiéramos tener entrada, y más especialmente las señoras, que por estar en condiciones detestables, no se a-

treven a penetrar en tan inmundo recinto.

Por lo demás, la animación fué grande, y la compañía en general alcanzó éxitos merecidos, tanto en la interpretación de las obras representadas, como en la elección de las mismas. Distinguiéronse principalmente, la primera tiple Antonia Mora, tiple cómica señora Villagrana y tiple ligera señorita Pilar Santes; así como los maestros concertador y director de la Compañía señores Arteaga y Soler y el aplaudido baritono Sr. Soria, que no obstante las malas condiciones acústicas del local, dejó comprender sus méritos.

NOTICIAS

Viajeros

Han regresado de Madrid, nuestros amigos, el alcalde de esta, D. Fernando Carrasco y D. Bartolomé García.

—Tras de haber permanecido varios días entre nosotros, ha vuelto a marchar al campo, donde se encuentra pasando una temporada con su familia, nuestro amigo D. Nicolás Abadía Rubio.

—Hemos tenido el gusto de saludar a D. Miguel Ortega, viajante de la casa de confecciones V. Benavent, de Alicante.

—También hemos saludado a nuestros queridos suscriptores y amigos de Vélez-Blanco, D. Celedonio Bañón y D. Tomás Serrano.

—De los baños de Alhama, ha regresado la virtuosa señora doña Sabina Gea.

—Para Madrid, con objeto de hacer oposiciones al Cuerpo de Penales, ha marchado D. Juan Maestre Ortigosa.

—De Alicante ha regresado nuestro respetable amigo, D. Diego Rame Cánovas.

—Para Vera han marchado nuestros queridos amigos D. Diego Andreo y D. Agustín Sánchez.

—Después de una larga temporada de viaje, regresó hace unos días, nuestro querido amigo don Juan A. Andreo.

—Para Barcelona, marchó D. Onofre Silva.

—Para Soria, nuestro querido amigo D. Pascual Morales Llamas.

—Después de permanecer unos días en Chirivel, ha regresado nuestro particular amigo, D. Ambrosio Ballesta López.

—Se encuentran en esta, nuestros amigos, el notable odontólogo lorquino, D. José Suaver, el acreditado sastre de Valencia, D. Santos Rey, y el no menos acreditado camisero de la misma, señor Torres.

Fallecimientos

Ha dejado de existir en el convento de la Inmaculada de esta villa, la madre Guadalupe, en el mundo la señorita Consuelo Galinsoga Tapia.

—También ha fallecido la anciana madre de nuestro reporter de mercados, Miguel Martínez Aránega.

Enviamos a ambas familias nuestro pésame.

De María

Procedentes de Chirivel han llegado a ésta, donde han fijado su residencia, nuestro querido amigo don Manuel Serrano Bautista y su respetable señora a la que le acompaña su hermana la simpática y bella Srta. Lola.

—Ha salido para Barcelona nuestro amigo el competente industrial y negociante D. Florián Navarro Motos.

En Montefrío (Granada) ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la señora de don José Yáñez Rodríguez, Maestro auxiliar de esta Escuela Nacional de niños.

Felicitamos a los dichosos padres por tan fausto acontecimiento.

EL CORRESPONSAL.

Anagrama

Número 4

NENA, SI ME SACAS,
RECOGERÁS TU PREMIO.
JUDAS CHARRÁN CHANITO
BLZ, BARAZANA. N. Z. N.

Combinando las letras encerradas en el cuadro que precede, fórmense los nombres y apellidos de tres señoritas de la localidad.

LA EVOLUCIÓN

Semanario. :-: Vélez-Rubio.

VALE para el concurso de

— PASATIEMPOS —

Mes de octubre

SOLUCIONES:

AL N.º 4

Señas:

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO

Trigo fuerte de	65 a 68	reales fanega
Id. candeal de	52 a 54	» »
Cebada .	26 a 28	» »
Centeno .	37 a 38	» »
Lentejas .	37 a 38	» »
Almendras .	98 a 100	» »
Maíz .	38 a 40	» »
Garbanzos .	15 a 16	» arroba
Judías .	23 a 24	» »
Aceite .	46 a 47	» »
Lana .	96 a 98	» »
Harina 1.ª .	21	» »
Patatas .	6	» »
Pan .	0'32 y 1/2	ptas. 2 libras
Carne .	0'60	» 1 »

TIP. LA EVOLUCIÓN

Anuncios económicos

VENTAS

TINAJAS, se venden 18, de 45 a 90 arrobas de cabida.

NORIA, de gran rendimiento, en buen uso, muy económica.

DICCIONARIO. Roque Barcia, en inmejorables condiciones.

CAJONES, a precios reducidos.

Darán razón: Calle de Soto, 17.

PRECIOS SIN IGUAL



BONITOS MODELOS

Se venden en la Imprenta, Calle de Soto, 6

CALENDARIOS PARA 1916
 Tacos del Corazón de Jesús, pequeños y grandes. Almanaque Enciclopédico Bailly-Baillire, y otros.

Se admiten Suelos, Reclamos, Esquelas de defunción y Anuncios a precios económicos.

Turbulencias de una época

por A. Chico de Guzmán

Precio: 5 pesetas ejemplar.

Andrés Martínez Tobar,

se ofrece para los siguientes trabajos: Decoración de habitaciones al óleo y temple. Construcción de Retablos, Tronos, Púlpitos, Imágenes. Lápidas para cementerios y todo lo concerniente a carpintería y ebanistería.

Especialidad en muebles de lujo.

Taller, Calle de Buitragos.

Precios módicos.

Gramófonos gratis

A todo el que compre diez discos o placas doblés de 25 y medio centímetros HOMOCOR, a 10 pesetas, se le entregará un BONITO GRAMÓFONO, completamente gratis.

Para informes y ver muestra:

RICARDO EGEA, Calle Urrutia, 13 VÉLEZ-RUBIO

PEDRO MARTÍNEZ

Hojalatero y Fontanero

CALLE DE CABRERA (Antes Carril)

Acaba de recibir un extenso surtido en cristales de todas clases y tamaños.

Se colocan a domicilio a precios muy económicos, siendo de su cuenta los que se inutilicen.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

DE

NTRA. SRA. DEL CARMEN

DE VÉLEZ-RUBIO

Este Colegio, tiene por objeto el estudio de la 2.ª Enseñanza y la preparación a ingresos, reválidas y carreras especiales.

Cuadro de Profesores

Director: D. Benito Navarro Moreno, Lcdo. en Filosofía y Letras

- | | |
|---|--|
| D. VICENTE GOMIS BALANZA
Lcdo. en Ciencias | D. RAMÓN GONZÁLEZ PERALES
Médico |
| D. MARCOS PÉREZ DE LA CUESTA
Ingeniero de Montes | D. NICOLÁS ABADÍA CORCHÓN
Farmacéutico |
| D. LUIS GARCÍA ABADÍA
Abogado | D. FERNANDO MORALES LLAMAS
Maestro Superior |

(A esta lista faltan los nombres de los profesores auxiliares, todos con títulos académicos)

Para más detalles dirijanse a la Dirección, Carrera de S. Francisco, núm. 20.

"El Buen Gusto" CONFITERIA DE Felipe Moreno Fernández

Elaboración de chocolates a brazo. Especialidad en LICORES, Tocino del cielo, Bombones. Caramelos rellenos, Pastillas de café y leche y otros artículos del ramo. Objetos para regalos. Juguetes, Cartuchos y Astuchos.



PODEROSO DESINFECTANTE

Depósito: JUAN SORIANO

¡Competencia sin igual!

"EL PENSAMIENTO"

Gran Establecimiento de

Bisutería, Pasamanería, Quincalla, Paquetería, Coloniales y Ultramarinos.

Calle de Abadía :: Vélez-Rubio

JABÓN, COLONIA, EXTRACTO, POLVOS, Flores del Campo. De venta: JUAN SORIANO

Se alquila un magnífico portal en los bajos de la casa núm. 9 de la Carrera del Mercado

LA EVOLUCIÓN

SEMANARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES REGIONALES. — VÉLEZ-RUBIO

Sr